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Abstract (en)
The extractor for solid combustion residue from a furnace has a catch collector (1) arranged under the ash outlet funnels (2) of the furnace and
a water bath. The catch container above the water bath is a breaker (4) for comminuting the residue. There is a hydraulic feeder (5) to extract a
suspension of the water and residue particulates to a separator for extraction of the solids. The funnel can extend into the water bath.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Anlage zur Handhabung und Aufbereitung von festen Verbrennungsrückständen aus einer Feuerungsanlage. Die
Anlage weist mindestens einen Auffangbehälter (1) auf, der an der Unterseite eines Ascheauslauftrichters (2) der Feuerungsanlage angeordnet
ist und ein Wasserbad (3) enthält. In dem Auffangbehälter (1) oberhalb des Wasserbades ist ein Brecher (4) zur Zerkleinerung der aus
dem Ascheauslauftrichter austretenden Verbrennungsrückstände angeordnet. An den Auffangbehälter (1) schließt eine Einrichtung (5) zur
hydraulischen Förderung an, welche eine aus Wasser und Verbrennungsrückständen bestehende Suspension aus dem Auffangbehälter (1) einer
Separiereinrichtung (6) zur Abtrennung von Feststoffen zuführt.
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